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千項修訂阻議「5+2」方案 財委會通過「中止待續」

反對派遭「剪布」嘈被欺

財委會昨日召開特別會議討論由主席張宇人建議的
「5+2」修改《議事規則》方案，即議員提出修改

程序需5天前書面通知，其他議員作追加修訂則要不少
於2天前通知，但反對派議員卻策動「拉布戰」的茅
招，迫令葉國謙撤回「剪布」議案。在昨日兩個半小時
的財委會上，葉國謙考慮到委員會絕不會在短時間內就
「5+2議案」取得共識，為此提出「中止待續」動議，
讓議會聚焦討論第三十七(A)的動議。

黃毓民「玩㝚」竟稱被玩

「人民力量」議員黃毓民隨即聲言，建制派人數眾多
理應態度謙虛，但卻不斷「玩㝚」自殘議會權力，還動
輒戴上道德光環批判他人，簡直是「趕狗入窮巷」，他
定會就葉國謙的第三十七(A)修訂議案「拉布」到底，
「葉國謙我話畀你知，你帶頭收緊《議事規則》簡直係
賤到無人有，成班賊㝯㝎！你玩㜯！你玩得我㜺唔玩得
呀？你㜺人多就巴閉，又買票又搵黑社會示威，我驚到
賴尿呀，我保證同你玩到天光！」
公民黨議員湯家驊聲稱，建制派做法是霸王硬上弓，

他們不應「一竹篙打沉一船人」，絕非全數修訂都是無
聊的垃圾，為此不能夠禁止議員討論。公民黨黨魁梁家

傑則指，早前財委會及轄下小組的正、副主席已達成共
識，希望先確立有關提出議案預告期的框架，再討論葉
國謙修改會議程序的動議，認為如果「中止待續」獲通
過，猶如掌摑財委會及轄下小組正、副主席，違反他們
當初擲地有聲的決定，做法是出爾反爾。
民主黨主席劉慧卿又說，建制派既然在文明議會不講

公義，使用「中止待續」的橫刀，推翻過去委員會的共
識，先行聚焦討論議事程序框架，做法野蠻。

葉國謙斥「拉布」㝛時間

動議「中止待續」的葉國謙反駁指，當初「5+2議案」
的安排，是經過財務委員會、工務小組委員會及人事編
制小組委員會合共6名正、副主席的商量及醞釀，但反
對派卻利用「5+2議案」提出多達1,244條修訂作另類
「拉布」，簡直是浪費議會時間，「我好高興會議㝍直
播，讓市民睇清楚反對派㝍歪理及無恥，黃毓民先至係
賊！我希望大家支持通過『中止待續』，等大家醞釀好
共識後再作討論」。

譚耀宗質疑人多應被欺

民建聯主席譚耀宗也不禁嚴詞狠批，反對派所謂的人
多就要謙虛的講法，質疑是否人少就可以侮辱他人甚至
打壓眾人，相反建制派對「幾唔㝄聽」都會理智包容，
促請他們不要將歪理講成真理，「老實講，建制派究竟
提過幾多次所謂㝍『中止待續』橫手？你㜺提就相安無
事。建制派贊成立法會監察公帑，但絕對反對拖垮香
港，即使『5+2議案』的理性框架，都要提出逾千項修
訂拖延，還要攻擊民建聯！」

謝偉俊促弄清議案內容

獨立議員謝偉俊強調，根據過往議會經驗，絕對是
「人少蝦人多」，認為葉國謙即使提出「中止待續」亦無
限制反對派發言機會，期望大家分清楚「5+2議案」及
第三十七(A)修訂議案，不要上綱上線。張宇人會後強
調，最初應委員會要求提出「5+2議案」，但逾千項修
訂反映方案明顯未獲共識，他不會主動安排在未來的會
議再作討論，至於葉國謙表明第三十七(A)修訂議案討
論不會阻礙政府撥款申請，稍後諮詢議員意見後再作決
定。
葉國謙提出的「中止待續」，最終在53名在席議員中

32票支持、20票反對下獲得通過。

袁國強周一訪澳簽互認仲裁「長津」開支大 政府難「加糖」

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）為限制反對

派動輒「拉布」癱瘓議會運作，民建聯立法會

黨團召集人葉國謙動議修訂《議事規則》第三

十七(A)，限制每名議員只可就某項議程動議一

項議案。財委會昨日原訂討論「5+2議案」，即

修改《議事規則》動議及修訂預告期限，但由

於反對派議員提出逾1,244項修訂，勢阻葉國謙

的「剪布」議案「成功上㟜」，葉國謙決定提

出「中止待續」避免反對派乘勢作另類「拉

布」，最終在過半數議員支持下獲得通過。惟

反對派即場「撒賴」，揚言建制派「人多蝦人

少」，儼如「趕狗入窮巷」，惹來建制派嚴詞狠

批反對派歪理無恥！

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）行政長官

梁振英前晚與建制派議員共餐，席間收集議

員對即將發表的施政報告的意見。民建聯主

席譚耀宗表示，梁振英在飯局上坦言，施政

報告中不少政策措施在短期內未必會見效，

例如解決房屋問題方面，香港目前的「熟地」

不多，可能要移山填海才能有土地興建房

屋，他的房屋政策需要一段時間才能見效。

譚耀宗又指，梁振英表明不會在施政報告

「派錢」，會否「派糖」也要留給財政司司長

曾俊華在財政預算案中決定，但梁振英說下

個財政年度新增加的開支，長者生活津貼佔

了相當大的金額，擔心沒有太多資源「派

糖」。

譚耀宗在電台節目表示，出席飯局的議員

都將各自關注的問題向梁振英反映意見，話

題相當廣闊，包括標準工時、醫療、教育、

房屋以至產業發展等問題，梁振英也作出了

回應。譚耀宗透露梁振英承認這份施政報告

不容易寫，當中不少政策措施在短期內未必

會見效，譬如增加房屋供應。「他說現在要

找地可能還要移山填海，時間更加長，成熟

可以起樓的土地不是很多。」譚耀宗引述梁

振英表示，即使在已經做好基礎建設的土地

上興建房屋，也需要3年多時間才能落成單

位，要樓宇馬上建成是不可能的，他的房屋

政策需要一些時間才會見到效果。

譚耀宗：財政預案有答案

譚耀宗又說，他問梁振英會否在施政報告

「派糖」，梁振英回應時強調不會向巿民派現

金，亦沒有承諾任何具體寬免措施，梁振英

表示由於施政報告與財政預算案發表日子只

相隔個多月時間，目前曾俊華正在計算下個

財政年度有多少錢可以用來「派糖」，預告

津貼、寬免等一次性措施要由曾俊華考慮，

並到財政預算案才宣布，他還提到：「今次

用在長者生活津貼的錢比較多，還有沒有太

多資源『派糖』呢，這裡可能有少許問題。」

譚耀宗指，早前有民調顯示，並非很多巿

民對此份施政報告有很大期望，相信是巿民

看到政府近期已推出了不少招數，預料梁振

英在施政報告很難拿得出甚麼新措施，譚耀

宗認為，施政報告的優劣應該取決於裡面提

出的政策取態是否合理，是否對於社會整體

發展有利，能否反映巿民的需要和意見。他

還認為，即使一些政策要很遲才能見效，但

政策方向是否正確更為重要。

建制派只想政府做得好

對於有出席議員透露，席間有人警告梁振

英，施政報告做得不好，建制派很難再支持

他，譚耀宗相信議員是本㠥責成政府做好每

一件事的心態，才「有言在先」：「在建制

派內，大家其實也想政府做每件事、每項政

策也做得好一點，你不做好一點的時候，叫

我們如何支持？講這些說話，給他一點壓力

也是很自然的事。」

導致中環交通大癱瘓而被捕的幾個人，昨日舉行記者

會，其負責人聲稱，一眾遊行人士當日被警方趕來趕

去，而警方封路是侵犯他們的行動自由。但是，他們癱

瘓中環的事實俱在，市民的眼睛是雪亮的，是非豈可顛

倒？正如警務處處長曾偉雄所說，元旦日遊行有示威者

堵塞馬路四處流竄的畫面，市民都可以看到。他強調，

警方的工作並非要討好任何一方，而是要維持公共秩序

及確保公共安全，因此警方要採取合適措施處理當時的

情況。

警方高度克制 仁慈之至

癱瘓中環衝擊法治者計劃周日遊行到警察總部抗議，

投訴警方濫權，這完全是惡人先告狀。事實上，警方批

出的不反對通知書列明，集會只可在禮賓府東閘舉行，

但搞事者突然提出要求讓全部人到正門集會，警方曾耐

心和善意建議可分批到正門，讓他們能夠和平及有秩序

地宣示訴求，但搞事者一口拒絕，經過多次勸喻，搞事

者仍然不接受。至當晚大約9 時，約30名戴㠥V煞面具

的搞事者，突然衝出畢打街與德輔道中交界，坐在馬路

中央，4 條行車線癱瘓。在蘭桂坊的「人民力量」及

「民主倒梁力量」成員隨即前往聲援。他們佔據包括花

園道、德輔道中、雪廠街等中區各主要的交通幹道，導

致中環交通大癱瘓。他們這種行為，非單止阻礙交通，

而且亦都危害自己的安全，更危害市民的安全。警方在

別無其他選擇的情況下，才決定依法採取拘捕行動，這

顯示警方是高度克制的，不得已採取拘捕行動，是顧及

到佔據交通幹道者的安全和其他道路使用者的安全，可

說是仁慈之至。警方維護香港法治和秩序的行動，得到

社會各界廣泛肯定、支持和讚賞。

元旦有多場遊行及集會，整體氣氛平和秩序良好，體

現了本港社會一貫推崇以溫和方式表達訴求的優良傳

統。香港是國際金融中心，中環是香港心臟，癱瘓中環

衝擊法治，除了造成不計其數市民、遊客、司機不便，

更損害香港國際金融中心和國際大都會的形象，是衝擊

法治破壞公共秩序和公共安全的違法行徑。

破壞法紀不得人心

極少數人元旦晚上癱瘓中環交通，不斷超越警方防

線，爬欄、佔路、追逐、推撞、叫囂，甚至在馬路上以

石油氣爐公然煮食，堵塞道路，不顧社會安全。警方在

不同階段作出警告，但極少數人仍然蓄意搗亂，挑戰法

治。到深夜時，警方決定採取清場行動，以盡快恢復社

會秩序及安寧以及港島區的交通。癱瘓中環是刻意破壞

公共秩序、衝擊法治的違法行為，激發港人極度不滿，

社會各界予以強烈譴責。眼見社會反彈強烈，發動「倒

梁」遊行的政黨和團體，也紛紛與癱瘓中環交通的極少

數人劃清界線。民陣召集人孔令瑜就直言，佔據馬路的

人應公開解釋清楚行動的原因及目的，否則難以令人理

解。民主黨主席劉慧卿也指，香港的遊行示威一向和平

理性非暴力，不希望傳統被破壞，因此不贊成阻塞馬

路。工黨也表示不贊成堵塞馬路的做法。

社會各界對極少數

人癱瘓中環衝擊法治

的強烈譴責，以及

「倒梁」陣營與他們

的切割，充分顯示破

壞法紀不得人心。香

港的主流價值，是理性、持平、溫和、自由及進步，這

種公民意識正是香港社會穩定和諧的基石。極少數人癱

瘓中環的行徑，既違法也與港人的主流價值背道而馳。

向警隊致以衷心謝意敬意

香港警隊是一支優秀的紀律部隊，訓練有素、作風優

良、愛港敬業。警隊是香港長期繁榮穩定的支柱，亦是

一支受市民讚賞和信賴的優秀隊伍。香港是世界上最安

全的城市之一，罪案率維持在低水平，這都離不開警隊

的功勞。由於香港是一個非常自由開放的社會，加上社

會政治氣氛比較激烈，所以警隊在處理頻繁的示威行動

中，除了要有周詳的計劃，亦要每一位前線警員展示很

大的工作毅力和信念，甚至要有很大的耐性來容忍。有

時出現個別市民挑釁警隊的行為，警隊都以極大的克制

和耐心來處理。警隊一方面在前線維持治安，同時又彰

顯香港作為一個國際城市的自由、民主、開放、重視人

權，這兩者合而為一，殊不簡單，難能可貴，值得敬

佩。本人在強烈譴責癱瘓中環衝擊法治行徑以及惡人先告

狀的劣行的同時，謹向香港警隊致以衷心的謝意和敬意。

極少數人元旦日佔據多條行車線導致中環交通大癱瘓，社會各界予以強烈譴責，警方依法對

其進行拘捕，合理合法，非常必要。這幾個人昨日舉行記者會，竟然反咬一口，誣衊警方當日

處理遊行的手法不合理以及暴力對待示威者云云。他們計劃周日遊行到警察總部抗議，投訴警

方濫權。極少數人肆意癱瘓交通、衝擊法治，還要歪曲事實並惡人先告狀，這是侮辱市民智慧

並向社會良知挑釁。極少數人癱瘓中環的行徑，既違法也與港人理性、持平、溫和、自由及進

步的主流價值背道而馳。香港警隊是一支優秀的紀律部隊，是香港長期繁榮穩定的支柱，是受

市民讚賞和信賴的優秀隊伍。香港是世界上最安全的城市之一，罪案率維持在低水平，這都離

不開警隊的功勞。本人在強烈譴責癱瘓中環衝擊法治行徑以及惡人先告狀的劣行的同時，謹向

香港警隊致以衷心的謝意和敬意。

堅決支持警方執法 豈容惡人先告狀
盧文端 全國政協外事委員會副主任 中國和平統一促進會香港總會執行會長

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）律政司
司長袁國強下星期一（7日）將訪問澳
門，簽署《關於香港特別行政區與澳門特
別行政區相互認可和執行仲裁裁決的安
排》。根據該項安排，香港特別行政區及

澳門特別行政區的法院可以互相認可和執
行兩地的仲裁裁決。袁國強亦會順道訪問
澳門檢察院、終審法院和法務局。法律政
策專員潘英光和副法律政策專員（一般法
律事務）黃慶康會陪同出訪。

示威執法 翟紹唐指警無變
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）近年香

港的遊行示威持續遞升，監警會主席翟紹
唐接受電台訪問時說，不認同警方執法手
法有變，相反，由於公眾集會的人數及次
數增加，個別人士表達方式亦轉趨激進，
導致不少對抗場面，期望遊行團體及警方
事先作更多溝通及理解。
就外界質疑監警會偏幫警方，翟紹唐回

應時強調，監警會是講公道看證據，盡量
避免矛盾的出現，務求解決問題向前看，
而有關譴責甚至「人頭落地」絕非監警會
責任，根本無需偏幫警方。被問到會否成
立獨立調查團，翟紹唐重申，成立獨立調
查團有好有壞，倘若以刑事紀錄處分的形
式，是否有需要聘請法律代表等，當中涉
及好多問題有待討論，不能夠一步登天。

終院非常任法官賀輔明獲延任
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）司法機

構昨日公布，行政長官梁振英接納終審法
院首席法官的建議，將終審法院其他普通
法適用地區非常任法官賀輔明勳爵的任
期，由今個月12日起延續3年。
據《香港終審法院條例》規定，有非常

任香港法官及其他普通法適用地區法官的
名單，而非常任法官的任期為3年，行政
長官可根據終審法院首席法官的建議，將
非常任法官的任期延續一次或以上，每次
續期為3年。

■譚耀宗

昨接受電

台訪問。

彭子文 攝

■葉國謙提出的「中止待續」，最終在過半數議員支持下獲得通過。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■反對派為保「拉布」權，不斷指責建制派。 梁祖彝 攝 ■張宇人(左)與葉國謙交流看法。 梁祖彝 攝


